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O Carnaval no Rio de Janeiro 
foi aberto, oficialmente, em 
grande estilo. A cerimônia 
de coroação e entrega da 
chave da cidade ao Rei 
Momo Caio Cesar Dutra, 
pelo prefeito Eduardo Paes, 
teve uma apresentação 
pelos jardins do Palácio da 
Cidade, em Botafogo, da 
“Corte da Carnavalândia”, 
assim batizada pelo carna-
valesco Milton Cunha, 
diretor artístico do desfile.
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Prefeito faz a 
coroação e entrega 
a chave da cidade ao 
Rei Momo
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O Governo do Rio de Janeiro mon-
tou uma série de ações integradas 
para garantir a segurança e comodi-
dade dos foliões durante os desfiles 
das escolas de samba na Marquês 
de Sapucaí. O planejamento ope-
racional para o Carnaval 2024 
promete ser o maior de todos os 
tempos, com forte esquema de se-
gurança, campanha contra assédio 
e medidas de proteção às crianças. 
Os desfiles, que começaram na 
sexta-feira (09/02) e terminam 
no Sábado das Campeãs (17/02), 

contam com investimento de R$ 
40,5 milhões do Estado.
- Os olhos do mundo estão volta-
dos para o Rio e temos orgulho de 
proporcionar à população flumi-
nense o maior Carnaval do mundo. 
Todas as nossas secretarias estão 
empenhadas em levar segurança 
e diversão aos foliões. Teremos um 
Carnaval de paz, geração de empre-
gos e muito samba no pé - declarou 
o governador Cláudio Castro.
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Lula e Arthur Lira se 
reúnem para tratar da 
relação entre poderes
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Concurso selecionará 80 
fotos sobre os 40 anos do 

Sambódromo do Rio
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General Heleno defendeu rompimento 
institucional para manter Bolsonaro
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Para quem não quer encarar 
congestionamentos, horas de 

viagem e prefere a calmaria em vez 
da folia, uma boa opção é o Parque 
Natural Municipal de Nova Iguaçu.

Parque Natural Municipal de Nova 
Iguaçu é fuga para quem não vai 

viajar no carnaval
Justiça do Rio pede soluções 

para irregularidades no 
sambódromo

Metal presente no glitter 
prejudica o crescimento de 

planta aquática, mostra estudo

Léo Pereira supera Gustavo Henrique como zagueiro 
artilheiro no Flamengo e sonha com Seleção
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Falta de energia afetou 2,1 milhões de pessoas por uma semana

Aneel multa Enel em R$ 165,8 mi por 
apagão em novembro
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente

ESPORTE

SAÚDE

MUNDO

RIO DE JANEIRO

GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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Por Pedro Peduzzi e Alex Rodri-
gues - Agência Brasil 

O general Augusto 
Heleno defendeu, 
durante a reunião 
da cúpula de 
governo do então 
presidente Jair 

Bolsonaro, rompimentos institucio-
nais e uma “virada de mesa” antes 
das eleições de 2022. Na mesma 
reunião, o ex-chefe do Gabinete de 
Segurança Institucional (GSI) mani-
festou preocupação com o risco de 
haver vazamentos sobre a atuação 
de agentes da Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin).

A reunião está registrada em 
um vídeo divulgado nesta sexta-
-feira (9) pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF), no âmbito da Opera-
ção Tempus Veritatis. A operação 
foi deflagrada na quinta-feira (8) 
pela Polícia Federal para investigar 
uma suposta organização crimi-
nosa cuja atuação teria resultado 
na tentativa malsucedida de golpe 
de Estado no 8 de janeiro de 2023.

Ao manifestar preocupação 
com a possibilidade de agentes da 
Abin que estariam sendo estrate-
gicamente infiltrados naquele ano 
eleitoral, Augusto Heleno foi inter-
rompido por Bolsonaro, sob o 
argumento de que o assunto teria 
de ser discutido no particular.

“Dois pontos que eu quero 
colocar aqui, presidente. Primeiro, 
o problema da inteligência. Eu 
já conversei ontem com o Vitor, 
que é o novo presidente da Abin 

General Heleno defendeu rompimento 
institucional para manter Bolsonaro

Geral

Valdemar Costa Neto e mais três 
pessoas do entorno de Bolsonaro 

continuarão presas após audiências de custódia
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Rei Momo recebe chave da 
cidade e abre oficialmente 

carnaval no Rio

[Victor Felismino Carneiro, então 
diretor-adjunto da Abin]. Nós 
vamos montar um esquema para 
acompanhar o que os dois lados 
estão fazendo. O problema todo 
disso é que se vazar qualquer 
coisa. A gente se conhece nesse 
meio. Qualquer acusação de infil-
tração desses elementos da Abin, 
em qualquer…”.

Nesse momento Augusto 
Heleno foi interrompido por Bol-

sonaro. “General, eu peço que o 
senhor não fale, por favor. Que 
não prossiga na sua observação 
aqui. Se a gente começar a falar 
[sobre] não vazar, esquece. Pode 
vazar. Então a gente conversa em 
particular na minha sala sobre esse 
assunto, do que porventura a Abin 
está fazendo”, disse Bolsonaro.

Rompimento institucional
O general Heleno então 

retoma sua fala para manifestar a 
segunda preocupação. “Não tem 
VAR [juiz assistente de vídeo, utili-
zado no futebol] nas eleições. Não 
vai ter segunda chamada das elei-
ções. Não vai ter revisão do VAR. 
Então o que tiver de ser feito tem 
de ser feito antes das eleições”, 
disse o general.

“Se tiver de dar soco na mesa 
é antes das eleições; se tiver de 
virar a mesa é antes das eleições. 

Depois das eleições será muito 
difícil que tenhamos alguma 
nova perspectiva. Até porque 
eles vão fazer tão bem feito, que 
essa conversa do Fachin [minis-
tro Edson Fachin, do STF] com 
os embaixadores, vai eliminar a 
possibilidade do VAR acontecer. 
No dia seguinte todo mundo 
reconhece [o novo governo], e 
fim de papo”, acrescentou.

Na sequência, Heleno pro-

põe a Bolsonaro que promova 
um rompimento institucional 
para se manter no poder. “Isso 
tem de ficar bem claro. Acho 
que as coisas têm de ser feitas 
antes das eleições. Vai che-
gar em um ponto em que não 
vamos poder falar. Vamos ter 
de agir. Agir contra determina-
das instituições e contra deter-
minadas pessoas. Isso pra mim 
é muito claro”.

Bolsonaro interrompeu fala de Heleno com receio de vazamento

Quatro alvos da Operação 
Tempus Veritatis (Hora da Ver-
dade), para identificar e punir os 
envolvidos em um plano de golpe 
no Brasil, continuarão presos 
depois de encerradas as audiên-
cias de custódia - o presidente 
nacional do PL, Valdemar Costa 
Neto, Filipe Martins, ex-assessor 
especial de Bolsonaro), Marcelo 
Câmara (coronel da reserva 
do Exército) e Rafael Martins 
(tenente-coronel do Exército). A 
informação é da jornalista Julia 
Duailibi, da GloboNews.

A tentativa de golpe previa a 

prisão dos ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Gilmar 
Mendes e Alexandre de Moraes, 
além do presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG). Entre 
os alvos da operação estão Braga 
Netto, Augusto Heleno e Paulo 
Sérgio Nogueira, todos generais e 
antigos assessores de Bolsonaro.

As investigações apontaram, no 
entorno do ex-mandatário, havia 
seis núcleos formados por bolsona-
ristas que defendiam uma ruptura 
institucional. De acordo com a PF, 
um documento com argumenta-
ção golpista na sede do PL, em Bra-

sília (DF), estava na sala Bolsonaro, 
que já está inelegível após decisão 
do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
do ano passado por ter questio-
nado, sem provas, a segurança do 
sistema eleitoral brasileiro.

Encerradas as audiências de 
custódia, continuarão presos 
Valdemar Costa Neto (presidente 
do PL), Filipe Martins (ex-assessor 
especial de Bolsonaro), Marcelo 
Câmara (coronel da reserva do 
Exército) e Rafael Martins (tenen-
te-coronel do Exército). A apura-
ção é de @juliaduailibi. Os… pic.
twitter.com/HYchfScvnc

Valdemar Costa Neto e mais três pessoas do entorno de 
Bolsonaro continuarão presas após audiências de custódia

Aluna de colégio estadual de Caxias denuncia ter sido 
vítima de intolerância religiosa no retorno às aulas

Por Ana Paula Santos, Márcia Brasil, RJ1

Uma estudante de 16 anos 
disse ter sido alvo de intolerân-
cia religiosa por parte do diretor 
de adjunto do Colégio Estadual 
Barão de Mauá, em Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense.

O caso aconteceu no retorno 
às aulas no início desta semana, 
quando a aluna voltou à escola 
com o cabelo raspado e as guias 

tradicionais de Candomblé. A 
Delegacia de Crimes Raciais e 
Delitos de Intolerância (Decradi) 
investiga o caso.

Jéssica Ribeiro foi iniciada na reli-
gião no fim do ano passado. A aluna 
foi autorizada a seguir os estudos 
pela internet, enquanto passava 
pelo período de reclusão religiosa.

“Assim que que eu cheguei 
na sala, entre risos, me pergun-
tou se eu tinha pegado piolho, 

e em seguida, não contente, eu 
expliquei pra ele porque, ele me 
perguntou se eu tinha comido o 
ebó”, contou Jéssica

A jovem tem o sonho de ser 
professora e escolheu a escola 
Barão de Mauá, porque a uni-
dade forma profissionais de 
educação. Por isso, ela revela 
que não esperava por essa 
situação. Jéssica denuncia que 
quem fez os comentários foi o 

diretor adjunto, Bruno Albert.
“Me machucou muito, por-

que eu não tinha acreditado que 
aquilo tinha acontecido, principal-
mente por ter vindo de um corpo 
docente que sempre me tratou 
muito bem.”, explica a estudante.

A família de Jéssica está rece-
bendo apoio de autoridades e 
líderes religiosos. O Centro de Tra-
dições Afro-Brasileira, o CETRAB 
acompanha o caso.
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O Governo do Rio 
de Janeiro mon-
tou uma série de 
ações integradas 
para garantir 
a segurança e 

comodidade dos foliões durante 
os desfiles das escolas de samba 
na Marquês de Sapucaí. O plane-
jamento operacional para o Car-
naval 2024 promete ser o maior 
de todos os tempos, com forte 
esquema de segurança, campa-
nha contra assédio e medidas de 
proteção às crianças. Os desfiles, 
que começaram na sexta-feira 
(09/02) e terminam no Sábado 
das Campeãs (17/02), contam com 
investimento de R$ 40,5 milhões 
do Estado.

- Os olhos do mundo estão 
voltados para o Rio e temos orgu-
lho de proporcionar à população 
fluminense o maior Carnaval do 
mundo. Todas as nossas secreta-
rias estão empenhadas em levar 
segurança e diversão aos foliões. 
Teremos um Carnaval de paz, 
geração de empregos e muito 
samba no pé - declarou o gover-
nador Cláudio Castro.

As forças de segurança 
do estado prepararam um 
esquema especial com a inte-
gração das polícias Civil, Militar 
e do Corpo de Bombeiros. A 
atuação da Polícia Militar na 
Marquês de Sapucaí contará 
com o sistema de videomonito-
ramento com reconhecimento 
facial. Além da ferramenta iné-
dita na passarela do samba, seis 
torres de observação estarão 
funcionando na Av. Presidente 
Vargas. Para complementar, 51 
viaturas farão o patrulhamento 
do entorno do Sambódromo. O 
Carro Comando da PM e drones 
vão auxiliar o monitoramento 
da avenida. A Patrulha Maria da 
Penha também estará presente 
na Sapucaí.

A Polícia Civil vai atuar no 
Sambódromo com o posto 

Governo do Rio de Janeiro promove ações 
especiais na Marquês de Sapucaí

Cidade

avançado da 6° DP e unidades 
especializadas no Setor 11. 
Ações de conscientização e 
prevenção à violência contra 
a mulher serão realizadas por 
agentes nos dias dos desfiles. 
O Corpo de Bombeiros contará 
com 500 militares na Avenida, 
atuando na concentração, dis-
persão e em todo o trajeto da 
passarela. Os militares estarão a 
postos para operar o sistema de 
hidrantes e canalização preven-
tiva da Sapucaí.

Lei Seca
A Operação Lei Seca, da Secre-

taria de Governo, estará na Sapu-
caí realizando teste de bafômetro 
nos motoristas que irão conduzir 
os carros alegóricos das escolas 
dos grupos Ouro e Especial. A ação 
também conta com agentes da 
Educação atuando com campa-
nhas educativas na concentração e 
nos acessos aos camarotes e frisas.

Campanha contra o 
assédio na Sapucaí

A segunda edição da campa-
nha “Ouviu um NÃO? Respeite a 
decisão” está pronta para mar-
car presença no Sambódromo. A 
ação do Governo do Estado, por 
meio da Secretaria da Mulher, 
traz mensagens de alerta a 
homens e mulheres para crimes 
como assédio e importunação. 
Tudo por um Carnaval seguro 
para as mulheres. Serão distri-
buídos copos, ventarolas, ade-
sivos e “sacochilas” com frases 
como: “Olha a fantasia de quem 

não sabe ouvir um não”.

Saúde contra a dengue
na Avenida

A Secretaria de Saúde levará 
seu bloco contra a dengue para 
o Sambódromo. A campanha 
será exibida durante os desfiles 
na Sapucaí, e serão distribuídos 
repelentes, adesivos, bandanas 
e chapéus com alertas sobre a 
doença. Nove telões da Marquês 
vão passar um filme de 15 segun-
dos sobre o combate à dengue, e 

antes do primeiro desfile foliões 
vão exibir uma faixa com a frase 
“10 minutos salvam vidas”.

Fundação para a Infância
e Adolescência

A Fundação para a Infân-
cia e Adolescência (FIA), 
disponibilizará pulseiras de 
identificação para crianças no 
Sambódromo. A ação também 
contará com distribuição de 
folders, com orientações para 
os responsáveis.

Serão exibidas mensagens de alerta a homens e mulheres para crimes como assédio e importunação, visando um Carnaval seguro para as mulheres (Philippe Lima)

Planejamento operacional é o maior da história do Carnaval, com forte esquema de segurança, campanha contra assédio e medidas de proteção às crianças

Esta semana, deu-se início ofi-
cialmente à Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) proposta 
pelo vereador Davi Souza (PDT) 
para investigar possíveis irregula-
ridades nas contratações realiza-
das pelo gabinete da prefeita de 
Cabo Frio, Magdala Furtado (sem 
partido), por meio da Superin-
tendência de Eventos. Segundo o 
Ato Nº 02/2024 A CPI tem o prazo 
de 90 a 180 dias para apresentar 
resultados. A primeira reunião 
deve ocorrer após o carnaval.

Desde que Magdala assumiu 
a prefeitura em julho passado, 

após a morte do prefeito José 
Bonifácio (PDT), surgiram denún-
cias sobre irregularidades em 
eventos e processos de licitação. 
Davi explica que a CPI visa inves-
tigar se há irregularidades nos 
contratos, especialmente pela 
falta de transparência nas con-
tratações de eventos, como na 
Expo Cabo Frio 2023 e no último 
réveillon, onde houve problemas 
com a licitação de fogos. A CPI 
também investigará possíveis 
violações de normas relativas a 
fogos de artifício e sobrepreço na 
decoração de Natal.

Durante o verão, o gelo é 
essencial para conservar alimen-
tos e bebidas, como caipirinhas e 
refrigerantes. Contudo, é crucial 
garantir a qualidade do produto, 
pois o gelo não filtrado pode 
conter microrganismos prejudi-
ciais à saúde. O Departamento 
de Vigilância Sanitária (Visa) de 
Campos alerta sobre os riscos de 
intoxicação alimentar causados 
por água contaminada, enfati-
zando a importância de evitar o 
consumo de gelo não filtrado em 
qualquer contexto. O gelo próprio 
para ingestão é geralmente cilín-
drico com o centro oco, enquanto 
o gelo em escamas ou triturado é 
inadequado para consumo, sendo 
indicado apenas para resfriar 
bebidas embaladas. 

A Visa também recomenda o 
consumo de água de coco direta-
mente do coco e a higienização 

CPI em Cabo Frio inicia 
após o carnaval

Vigilância Sanitária alerta 
para consumo de gelo 
não filtrado no Rio

Subprefeitura de Jacarepaguá e Fundação 
Rio-Águas realizam nova ação de limpeza

de latas de bebida compradas em 
ambulantes. A contaminação do 
gelo pode ocorrer de várias for-
mas, incluindo água de má quali-
dade e más condições de higiene, 
podendo causar problemas gas-
trointestinais. Assim, é essencial 
consumir gelo filtrado para evitar 
doenças como salmonela, leptos-
pirose e hepatite A.

A Subprefeitura de Jacare-
paguá e a Fundação Rio-Águas 
iniciaram, esta semana, mais 
uma limpeza do espelho d’água 
do Rio Pavuninha, para a remo-
ção de gigogas e de sedimentos 
da calha do rio. A pedido dos 
moradores e como mais uma 
ação de combate a proliferação 
de mosquitos, a Subprefei-
tura solicitou que a fundação 
antecipasse a programação de 
limpeza do rio. Com isso, desde 
segunda-feira (5/2), equipes e 
máquinas atuam no local rea-

lizando a limpeza do canal e 
das margens. Uma ecobarreira 
também será instalada no rio 
para conter resíduos flutuantes 
e facilitar a remoção. 

“Iniciamos na segunda-feira 
(05) a limpeza do canal mais 
uma vez, em combate também 
aos mosquitos. A Rio-Águas 
nos atendeu prontamente, mas 
é importante esclarecer que 
as gigogas indicam poluição 
na água. Já solicitei também à 
empresa responsável pelo tra-
tamento de esgoto que tome as 

providências necessárias quanto 
a isso. Pedimos ainda o apoio 
dos moradores que nos ajudem 
a fiscalizar a permanência da 
ecobarreira, que será instalada, 
pois equipamentos anteriores 
foram depredados”, destaca 
Marli Peçanha.

O Rio Pavuninha passa pela 
Rua Francisco de Paula e está 
sendo beneficiado no trecho pró-
ximo à Avenida Abelardo Bueno, 
em Jacarepaguá. Este canal faz 
parte da programação de serviços 
da Fundação Rio-Águas na região.

Guardiões dos Rios no canal
A subprefeita de Jacarepaguá 

Marli Peçanha articulou também 
um trabalho de manutenção perma-
nente para o espelho d’água do Rio 
Pavuninha, que será realizado pelo 
programa Guardiões dos Rios, da 
Secretaria de Meio Ambiente e Clima. 
Os agentes passarão a atuar na lim-
peza dos brotos, evitando, assim, que 
as gigogas se proliferem. O programa, 
que foi lançado no ano de 2022, tem 
por objetivo recuperar e cuidar da 
manutenção dos rios da cidade com 
a participação de moradores.
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Prefeito faz a coroação e entrega 
a chave da cidade ao Rei Momo

WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

O Carnaval no Rio de Janeiro foi 
aberto, oficialmente, em grande 
estilo. A cerimônia de coroação 
e entrega da chave da cidade ao 
Rei Momo Caio Cesar Dutra, pelo 
prefeito Eduardo Paes, teve uma 
apresentação pelos jardins do 
Palácio da Cidade, em Botafogo, 
da “Corte da Carnavalândia”, 
assim batizada pelo carnavalesco 
Milton Cunha, diretor artístico 
do desfile.

– Vou permitir, excepcional-
mente este ano, que você (Rei 
Momo) não me devolva a chave 
na Quarta-Feira de Cinzas. Que 
você fique no comando da cidade 
a partir de hoje até o Sábado das 
Campeãs. Mas é importante que 
os cariocas saibam, só vou estar 
de volta na segunda-feira, dia 19, 
quando o seu reinado acabar. 
Neste momento, eu e o ministro 
Celso Sabino passamos a chave da 

cidade ao Rei Momo – declarou 
o prefeito Eduardo Paes, acom-
panhado do ministro do Turismo, 
Celso Sabino.

– Estou muito feliz e honrado 
em estar recebendo a chave dessa 
cidade que eu amo muito. O Car-
naval é o maior espetáculo a céu 
aberto do planeta e agora está 
entregue nas mãos de um verda-
deiro sambista. Como Rei Momo, 
primeiro e único, eu declaro aberto 

oficialmente o Carnaval 2024 – 
afirmou Caio Cesar Dutra, também 
conhecido por Kaio Mackenzie.

Essa tradição carnavalesca do 
Rio de Janeiro ganhou um reco-
nhecimento oficial: em decreto 
publicado em edição extra do 
Diário Oficial, nesta sexta-feira, 
o município estabelece que a 
entrega da chave da cidade ao Rei 
Momo e à corte da folia é o ato 
que dá início ao festejo carioca.

A Prefeitura de Niterói entre-
gou, na sexta-feira,, a rotatória 
de Camboinhas. A obra faz 
parte do Plano de Mobilidade 
de Niterói e tem como objetivo 
modernizar as vias de entrada 
e saída do bairro, além de 
permitir um fluxo maior de 
veículos, otimizar o serviço de 
transporte público e incentivar 
o uso da bicicleta como meio 
de locomoção. O investimento 
é de R$ 15,8 milhões e possui 
acessibilidade em todos os 
acessos.

O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, visitou o local e acompa-
nhou a entrega da obra.

“Estamos fazendo a entrega 
dessa obra importante de 
acesso aos bairros de Cam-
boinhas e Piratininga. Temos 

Prefeitura de Niterói entrega 
rotatória de Camboinhas

Aneel multa Enel 
em R$ 165,8 mi por 
apagão em novembro

Por Wellton Máximo – Agência Brasil 

A Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) aplicou uma 
multa de R$ 165,8 milhões à 
Enel pelo apagão que atingiu 
a Região Metropolitana de São 
Paulo em novembro do ano 
passado. Na ocasião, cerca de 
2,1 milhões de pessoas ficaram 
sem luz, com o fornecimento 
levando uma semana para ser 
normalizado.

Segundo o auto de infração, 
que se tornou público nesta 
sexta-feira (9), a Enel São Paulo 
não prestou serviços de forma 
adequada. A companhia só 
acionou significativamente 
as equipes de manutenção – 
próprias e terceirizadas – em 6 
de novembro, três dias após o 
temporal que derrubou árvo-
res e comprometeu o abasteci-
mento de energia em diversas 
áreas da capital paulista e dos 
arredores.

De acordo com a Aneel, a 
concessionária de energia des-
cumpriu uma resolução norma-
tiva que permite a penalização 
de companhias por “implantar, 
operar ou manter instalações 
de energia elétrica e os respec-
tivos equipamentos de forma 
inadequada”. A agência regu-

ladora também informou que 
a Enel descumpriu o contrato 
ao não garantir o fornecimento 
de energia à população afetada 
pela tempestade.

O documento da Aneel 
apontou ainda que a ener-
gia só foi restabelecida em 
todos os imóveis afetados 
apenas em 10 de novembro, 
uma semana após o tem-
poral. Segundo o auto de 
infração, mesmo que tenha 
ocorrido um evento climá-
tico severo, a distribuidora 
deve adotar procedimentos 
de operação e de manuten-
ção que levem à normaliza-
ção “célere” do sistema.

Segundo a agência regu-
ladora, embora a Enel São 
Paulo obedeça aos limites 
regulatórios de duração e de 
frequência de interrupções no 
fornecimento de energia, os 
indicadores pioraram nos últi-
mos anos, principalmente em 
ocorrências emergenciais.

A Enel ainda pode recorrer 
da multa. Um eventual recurso 
será primeiramente analisado 
pela área técnica da Aneel. Em 
seguida, será encaminhado 
para a diretoria da agência, que 
decidirá se acolhe os argumen-
tos da distribuidora.

uma grande concentração de 
automóveis que, em dias de sol 
e praia, gerava uma obstrução 
do trânsito que impactava toda 

a região. A obra trouxe uma 
forma muito mais eficiente 
de direcionar o tráfego com 
a construção de duas pontes, 

além dessa área verde e da 
praça. Com isso, resolvemos 
mais um gargalo de Niterói”, 
destacou o prefeito.
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Campanha tenta evitar exploração na festa: 
‘Trabalho infantil não desfila no carnaval’

Por  RBA

“

Trabalho infantil não 
desfila no carnaval” 
é o lema da campa-
nha que entidades 
promovem durante 
os próximos dias, ten-

tando coibir a prática. A festa pode 
esconder “algumas das piores 
formas de trabalho infantil, como 
a exploração sexual, o trabalho 
realizado nas ruas e logradouros 
públicos e a comercialização de 
bebidas alcoólicas e outras drogas 
ilícitas por crianças e adolescen-
tes”, afirmam as organizações.

“Essas atividades os expõem à 
violência, às drogas, ao tráfico de 
pessoas, ao envolvimento em aci-
dentes de trânsito e às intempéries 
climáticas, como sol forte e chuva”, 
acrescentam. A campanha é pro-
movida pelo Ministério Público 
do Trabalho (MPT), pela Justiça do 
Trabalho e pela Organização Inter-
nacional do Trabalho (OIT).

Diversidade cultural
Segundo o MPT, a campanha 

também homenageia a diversi-
dade cultural do carnaval, exal-
tando os ritmos musicais pelas 
regiões do país. Por outro lado, a 
iniciativa, que tem apoio da Riotur, 
quer mostrar que os festejos deste 
período do ano “não são apenas 
cenário para a alegria e diversão, 
mas também pano de fundo para 
violações de direitos e a explora-
ção de crianças e adolescentes”.

“Todas as iniciativas de preven-
ção e combate ao trabalho infantil 
precisam ser fortalecidas, entre 

elas as ações de conscientização 
e mobilização da sociedade, espe-
cialmente em momentos em que 
crianças e adolescentes estão mais 
sujeitas a sofrerem violações de 
seus direitos, como no carnaval”, 
afirma a titular da Coordenadoria 
Nacional de Combate ao Trabalho 

Infantil e de Promoção e Defesa 
dos Direitos de Crianças e Adoles-
centes, Luísa Carvalho Rodrigues.

Número cresceu em 2022
Assim, ela observa que em 

2022 houve reversão na ten-
dência histórica de diminuição 

no número de crianças e ado-
lescentes em situações de tra-
balho infantil. O que é um grave 
retrocesso, afirma.

Segundo o diretor do Escritó-
rio da OIT para o Brasil, Vinícius 
Pinheiro, o carnaval cria “enormes 
oportunidades” de emprego e 

renda, principalmente no setor de 
serviços, mas é preciso que não 
haja violações de direitos – huma-
nos e trabalhistas. “Durante as 
festas populares e grandes even-
tos, como o carnaval, é comum 
ver crianças e adolescentes traba-
lhando em atividades insalubres, 

como vendedores ambulantes, 
catadores de latinhas e guardado-
res de carros, dessa forma expos-
tas a abusos físicos e sexuais, e a 
acidentes. Esta entrada precoce 
no mercado de trabalho pode 
causar abandono escolar e não ter 
mais retorno.”

Judiciário, Ministério Público e OIT afirmam que as comemorações, que mostram a diversidade 
cultural do país, podem esconder algumas das piores de formas de trabalho infantil

Moradores interditam via no Barreto 
após cinco dias sem luz no bairro

Justiça do Rio pede soluções para 
irregularidades no sambódromo

Prefeitura inaugura 
um GET e um EDI 
na Zona Oeste

Moradores da rua Doutor 
March, no Barreto, em Niterói, 
na Região Metropolitana do Rio, 
decidiram tomar medidas drás-
ticas nesta sexta-feira, interdi-
tando parcialmente a via em um 
protesto veemente. O motivo? 
Quatro longos dias de uma 
penosa e constante falta de ener-
gia elétrica, uma situação que não 
apenas aflige os residentes, mas 
também afeta negativamente 
os comerciantes estabelecidos 
na rua Baronesa de Goytacazes, 
uma via transversal.

Diante dessa crise prolongada, 
os moradores, em um ato de 
desespero e indignação, optaram 
por uma ação que chamasse 
a atenção para a gravidade da 
situação. A queima de objetos foi 
a forma escolhida para expres-
sar a angústia e o desconforto 
vivenciados por uma comunidade 
às voltas com um problema tão 

Prefeitura do Rio inaugura 
Ginásio Educacional Tecnológico 
(GET) e Espaço de Desenvol-
vimento Infantil (EDI) na Zona 
Oeste, retomando obras do pro-
grama Fábrica de Escolas. GET 
Professora Ignezita Monteiro Dan-
tas e EDI Terezinha Saraiva, ambos 
em Curicica, atenderão mais de 
1,1 mil alunos em horário integral, 
das 7h30 às 14h30.

O GET, homenageando a edu-
cadora Ignezita Monteiro Dantas, 
possui 24 salas e atenderá 840 
crianças, contando com auditó-
rio, sala de leitura, colaboratório, 
e quadra poliesportiva coberta, 
com investimento de R$ 23,3 

milhões. Já o EDI, em homena-
gem a Terezinha Saraiva, possui 
12 salas para 300 crianças, com 
investimento de R$ 18,6 milhões.

Com a inauguração em Curi-
cica, a rede municipal conta com 
91 GETs, atendendo 32.970 alu-
nos, com previsão de chegar a 
200 unidades até o fim de 2024. 
O programa Fábrica de Escolas, 
iniciado na gestão anterior do 
prefeito Eduardo Paes, já cons-
truiu e reconstruiu mais de 100 
unidades escolares na cidade. 
Após a retomada em 2021, o 
programa entregou 15 unidades 
e prevê inaugurar mais três até 
o fim de 2024.

O GET Professora Ignezita Monteiro 
Dantas irá atender a 840 crianças

Rafael Catarcione/Prefeitura do Rio

Reprodução

Por Cristina Índio do Brasil - 
Agência Brasil 

A 1ª Vara da Infância, da Juven-
tude e do Idoso da Comarca da 
Capital determinou que o muni-
cípio do Rio, a Liga Independente 
das Escolas de Samba (Liesa) e 
a Liga Independente da Série 
Ouro do Rio de Janeiro (LigaRJ) 
demonstrem, no prazo de seis 
horas, que foram resolvidas uma 
série de irregularidades no sam-

bódromo da cidade.
A decisão atende ao reque-

rimento de medida de cumpri-
mento de decisão antecipatória 
de tutela de urgência incidental 
encaminhado pela 1ª Promotoria 
de Tutela Coletiva da Infância e 
da Juventude da Capital do Minis-
tério Público do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ).

Entre os problemas apontados 
pelos promotores estão “ausência 
de luzes de emergência e de sina-

lização luminosa indicando rotas 
de fuga; falta de iluminação nas 
áreas de circulação ao público; 
fiação de alta-tensão dentro d´á-
gua e completamente exposta; 
falta de sinalização das saídas e 
equipamentos de emergência; 
inexistência de espaço destinado 
ao eventual acautelamento de 
armas de fogo e brancas”.

A Justiça determinou ainda 
que os réus devem comprovar a 
solução dessas e de outras irregu-

laridades indicadas, sob pena de 
multa de R$ 5 mil por hora. Na res-
posta devem apresentar relatório 
com fotografias demonstrando as 
intervenções feitas.

Conforme o MPRJ, o pedido foi 
feito dentro da ação ajuizada pelo 
órgão em 2022, em consequên-
cia do incidente que provocou a 
morte da menina Raquel Antunes 
da Silva, de 11 anos, que foi esma-
gada contra um poste no setor de 
dispersão do Sambódromo do Rio.

básico e essencial como o forneci-
mento de energia elétrica.

A presença da Polícia Militar 
foi imprescindível para manter 
a ordem e garantir a segurança 

no local, diante da intensidade 
do protesto. Enquanto isso, a 
Enel Distribuição Rio, confron-
tada com a manifestação, se 
comprometeu a enviar uma 

equipe para a região. O objetivo 
é substituir um transformador 
defeituoso e, assim, restabele-
cer o fornecimento de energia 
aos clientes afetados.
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Parque Natural Municipal de Nova Iguaçu é 
fuga para quem não vai viajar no carnaval

Um dos períodos 
mais aguardados 
do ano, o Carna-
val costuma ser 
o feriado com o 
maior movimento 

nas estradas. Mas para quem não 
quer encarar congestionamen-
tos, horas de viagem e prefere 
a calmaria em vez da folia, uma 
boa opção é o Parque Natural 
Municipal de Nova Iguaçu. A uni-
dade, aliás, irá funcionar normal-
mente neste Carnaval, fechando 
somente na segunda-feira (12) 
para manutenção.

O Parque Natural Municipal 
de Nova Iguaçu, que completa 26 
anos em 2024, está localizado no 
conjunto orográfico do Maciço do 
Mendanha formado pelas serras 
do Mendanha, Gericinó e Madu-
reira. Ele é composto por 1.100 
hectares de área protegida da Mata 
Atlântica que rodeiam inúmeras 
cachoeiras e poços. A unidade 
também guarda flora e fauna da 
região, bem como, um patrimônio 
científico que expõe as estruturas 
subterrâneas abaixo de vulcão tal 
como condutos subvulcânicos.

Há dois acessos ao parque. 
Um deles, o chamado Acesso Sul, 
pode ser feito por dois caminhos. 
Por Nova Iguaçu, pelo bairro 

Caonze, passando pelas ruas 
Benjamim Chambarelli, Capitão 
Edmundo Soares e Juvenal Vala-

dares até chegar à Estrada da 
Cachoeira, onde fica a portaria. 
Ou então por Mesquita, no bairro 

Coreia. Ao final da Avenida Brasil, 
basta cruzar uma pequena ponte 
que levará à Estrada da Cachoeira.

O Parque Natural Municipal de 
Nova Iguaçu fica aberto ao público 
de terça-feira a domingo, das 8h 

às 16h. Para acessar é preciso 
apresentar documento original de 
identificação com foto.

Magé lança serviço 
itinerante de 
oftalmologia

Prefeitura intensifica 
ações de combate ao 
mosquito da dengue

O município de Magé 
inicia uma nova etapa na 
saúde pública com o lança-
mento do Programa Visão 
do Futuro. Esta iniciativa 
disponibiliza uma unidade 
móvel oftalmológica equi-
pada para percorrer todas 
as unidades de saúde da 
cidade, oferecendo exames 
básicos de visão, como a 
aferição de grau para a con-
fecção de óculos. O serviço 
visa atender diariamente 40 
pacientes, divididos em dois 

turnos – matutino e vesper-
tino, com 20 pessoas em 
cada período, funcionando 
das 8h às 17h, durante todas 
as quintas-feiras ao longo do 
mês de fevereiro e, a partir 
de março, as terças e quintas.

Os beneficiados por este 
programa são pacientes 
já inscritos e aguardando 
na fila do Sistema de Ges-
tão de Regulação (Sisgeg). 
A escolha dos atendidos 
segue critérios rigorosos de 
regulação, assegurando que 

os serviços cheguem aos 
que mais necessitam.

“O Visão do Futuro 
representa mais um 
avanço na saúde pública 
de Magé, trazendo quali-
dade de vida para nossa 
população. Através deste 
projeto, estamos não ape-
nas promovendo saúde 
ocular, mas também pro-
porcionando às pessoas a 
oportunidade de uma vida 
mais tranquila”, afirmou o 
prefeito Renato Cozzolino.

A Prefeitura de Japeri 
publicou,  uma rerratifica-
ção do edital de convocação 
01/2024. Ele informa que os 
candidatos aprovados e clas-
sificados dentro do número 
de vagas no Concurso Público 
nº 01/2023 poderão ser lota-
dos no dia 20 de fevereiro, 
dada a urgência do início do 
ano letivo à partir das 8h.

Neste caso, quem se 
apressar na entrega dos docu-
mentos e exames médicos 
e cumprir todos os trâmites, 
passando pela perícia médica 
poderá ser nomeado e  lotado 
nas unidades escolares munici-
pais na data prevista no edital.

Seguindo o critério de 
classificação e após se 
comprometerem a tomar 

posse e entrar em exercício 
no cargo, no prazo máximo 
de 48 horas. Posterior ao 
dia 20 os candidatos que se 
apresentarem irão ser auto-
maticamente lotados.

Os profissionais aprova-
dos devem se apresentar, 
das 8h às 15h, na E.M. Ary 
Schiavo, localizada na Praça 
Manoel Marques, 53 em 

frente à passarela da esta-
ção. Lá devem entregar os 
documentos habilitações 
exigidas de seu respectivo 
cargo e exames médicos. De 
acordo com o edital, o prazo 
de validade das avaliações 
de saúde é de três meses. 
Em casos específicos, a junta 
médica poderá solicitar exa-
mes complementares.

As ações de combate 
ao Aedes aegypti – trans-
missor de doenças como 
dengue, chikungunya e zika 
– foram intensificadas pela 
Prefeitura de Belford Roxo. 
O coordenador de Ende-
mias do Departamento 
de Vetores e Zoonoses, 
Brayan Lima, e o secretário 
municipal de Gestão e Ino-
vação em Serviços Públicos, 
Matheus Carneiro, acompa-
nharam as ações de campo 
dos carros-fumacê, bombas 

costais e visitação dos agen-
tes de combate a endemias.

De acordo com o coorde-
nador de Endemias, Brayan 
Lima, o município teve um 
aumento em 400% de casos 
de dengue em comparação 
ao ano de 2023. “Estamos 
reforçando todo o trabalho 
operacional de campo para 
prevenir, vistoriar, conscienti-
zar e combater os mosquitos 
transmissores. São 8 carros 
fumacê e 2 costais atuando 
em todas as regiões críticas”, 

ressaltou Brayan. “Neste 
período de verão precisamos 
combater o surto nacional 
de dengue. Vamos seguir fir-
mes nas ações para evitar o 
surgimento de focos e a pro-
pagação das doenças”, com-
pletou o secretário municipal 
de Gestão e Inovação em 
Serviços Públicos, Matheus 
Carneiro, ao lado do super-
visor municipal de combate 
a endemias, Ronaldo Vieira, 
profissional cedido pelo 
Ministério da Saúde.

Programa Visão do Futuro vai atender 40 pacientes durante as quintas-
feiras nas unidades de saúde, desde que estejam inscritos e regulados na 
fila do Sistema de Gestão de Regulação (SISGEG)

Aprovados no concurso de Educação serão lotados no dia 20 de fevereiro
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Bolsonaro diz que foi uma “cagada 
do bem” chegar à Presidência

Ex-presidente afirmou que era um “deputado fudido” durante reunião com ministros em 5 de julho de 2022

Em uma reunião realizada 
em 5 de julho de 2022, 
o então presidente Jair 
Bolsonaro (PL) disse aos 
seus ministros que foi 
uma “cagada do bem” 

ter chegado à Presidência. A gra-
vação consta em materiais apreen-
didos pela PF (Polícia Federal) que 
embasaram a operação Tempus 
Veritatis, que apura suposta tenta-
tiva de golpe de Estado. 

“Essa cadeira aqui é uma 
cagada estar comigo, uma cagada. 
Eu vou explicar a cagada. Não vai 
ter outra cagada dessa no Brasil, 
cagada do bem, para deixar bem 
claro. Como é que alguém vai 
eleger um deputado fudido como 
eu? Um deputado de baixo clero, 
escrotizado dentro da Câmara, 
sacaneado, gozado, uma porra de 
um deputado?”, disse Bolsonaro 
na gravação. 

Em outro trecho, Bolsonaro 
afirmou que os ministros precisa-
vam fazer algo antes das eleições 
de 2022 para evitar que Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) ganhasse. 
Segundo ele, os ministros do 
STF (Supremo Tribunal Federal) 
estavam “preparando tudo” para 
garantir a vitória do petista. 

“Na 5ª feira eu vou me reunir 
com metade dos embaixadores, 
semana que vem com a outra 
metade. Porque os caras tão 
preparando tudo pro Lula ganhar 
no primeiro turno, na fraude. Vou 
mostrar como e por quê. Alguém 
acredita aqui em Fachin, em Bar-
roso, em Alexandre de Moraes? 
Alguém acredita? Se você acre-

dita, levanta o braço. Acredita 
que eles são pessoas isentas, 
que estão preocupadas em fazer 
justiça, em seguir a Constituição, 
tudo que estão vendo aconte-
cer?”, questionou Bolsonaro. 

“Nós sabemos que, se a gente 
reagir depois das eleições, vai ter 

um caos no Brasil. Vai virar uma 
grande guerrilha, uma fogueira 
no Brasil. Agora, alguém tem 
dúvida que a esquerda, como está 
indo, vai ganhar as eleições? Não 
adianta eu ter 80% dos votos. Eles 
vão ganhar as eleições”, declarou 
o então presidente. 

O sigilo do vídeo em questão 
foi suspenso na 6ª feira (9.fev.2024) 
pelo ministro Alexandre de Moraes, 
do STF (Supremo Tribunal Federal). 
O material sustentou a operação da 
PF deflagrada na 5ª feira (8.fev.2024) 
contra Bolsonaro, integrantes de 
seu governo e aliados.

Segundo a PF, a gravação foi 
encontrada no computador do 
ex-ajudante de ordens de Bolso-
naro, tenente-coronel Mauro Cid. 
A investigação afirma que o vídeo 
seria uma prova da organização 
de um golpe para manter Bolso-
naro na Presidência. A defesa do 

ex-presidente nega as acusações.
A operação foi autorizada por 

Moraes. Na decisão (íntegra – PDF – 
8 MB), o magistrado menciona uma 
suposta minuta que previa a prisão 
dele, do ministro Gilmar Mendes e 
do presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG).

Lula e Arthur Lira se 
reúnem para tratar da 
relação entre poderes

Psol e Rede pedem ao STF a 
prisão de Hamilton Mourão

Lula lidera e Michelle teria mais votos 
que Tarcísio, diz Paraná Pesquisas

Por Pedro Rafael Vilela - 
Agência Brasil 

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e o presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira (PP-
AL), se reuniram a sós, na manhã 
desta sexta-feira (9), no Palácio 
da Alvorada, em Brasília. O 
encontro ocorreu no contexto de 
uma animosidade do presidente 
da Câmara com integrantes do 
governo federal, o que poderia 
impactar o andamento da agenda 
de interesse do governo no Con-
gresso Nacional. Após o encon-
tro, o ministro da Secretaria de 
Relações Institucionais, Alexandre 
Padilha, disse a jornalistas que a 
reunião entre os chefes de pode-
res surtiu efeito.

“O presidente Lula nos relatou 
que a reunião foi muito positiva”, 
disse o ministro, que não participou 
do encontro. Padilha é tido como 
principal alvo das queixas de Lira 
por conta de acordos políticos que 

não estariam sendo cumpridos.    
Em discurso na abertura do 

ano legislativo, esta semana, 
Arthur Lira afirmou que não ficará 
inerte este ano em razão das elei-
ções municipais e supostas dis-
putas políticas entre os poderes. 
Lira cobrou ainda que o governo 
federal cumpra acordos firmados 
com os deputados federais como 
contrapartida à aprovação de 
pautas consideradas prioritárias. 
O discurso foi lido como recado 
crítico sobre a relação política 
com o Poder Executivo.

Apesar disso, Padilha demons-
trou otimismo após a conversa 
entre Lula e Lira. “Teremos um 
ambiente positivo tanto no Senado 
quanto na Câmara”, assegurou. 

Segundo ele, a pauta priori-
tária do governo no Congresso 
é a regulamentação da reforma 
tributária e o equilíbrio das con-
tas públicas. Além disso, Padilha 
disse que temas como ampliação 
de crédito para micro e peque-

nas empresas, investimento em 
logística, transição ecológica e a 
mudança no Novo Ensino Médio 
também serão destaques.

O ministro da articulação polí-
tica do governo federal evitou 
comentar sobre sua relação com 
Lira e reafirmou o papel de diá-
logo institucional que os poderes 
devem ter.

“A questão central é o governo 
tem diálogo, o governo nunca 
rompeu qualquer diálogo e nunca 
romperá”, disse.

Reunião com líderes
Padilha deu entrevista ao lado 

do líder do governo na Câmara, 
deputado José Guimarães (PT-
CE), e anunciou que o presidente 
Lula se reunirá com todos os 
líderes da base de governo após 
retornar de uma viagem inter-
nacional que fará na próxima 
semana para o Egito e Etiópia, 
para seguir estreitando laços com 
o continente africano.

Nesta sexta-feira (9), a fede-
ração composta pelo Psol e pela 
Rede Sustentabilidade protoco-
lou um pedido de prisão junto 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) contra o senador Hamil-
ton Mourão (Republicanos-RS), 
segundo O Antagonista. A 
medida foi tomada em resposta 
às declarações do parlamentar, 
que cobrou uma reação das For-
ças Armadas após as prisões de 
militares ordenadas pelo minis-
tro Alexandre de Moraes, do STF, 
na operação “Tempus Veritatis”, 
ocorrida na quinta-feira (8).

Em seu discurso no plenário do 

Senado, Mourão afirmou que os 
integrantes das Forças Armadas 
precisam reagir a “arbítrios” e 
“processos ilegais” que, segundo 
ele, estariam sendo cometidos 
pelo STF contra militares. O con-
gressista convocou uma mobiliza-
ção “dentro da lei” e argumentou 
que os comandantes militares não 
podem se omitir diante da condu-
ção arbitrária de processos ilegais 
que afetam os militares, à margem 
da Justiça Militar. >>> Mourão 
muda discurso e agora diz que mili-
tares podem ter cometido crime.

A operação “Tempus Veritatis” 
resultou em mandados de busca 

e apreensão contra 33 indivíduos, 
incluindo os generais da reserva 
Augusto Heleno e Braga Netto, ambos 
ex-ministros no governo Bolsonaro.

Além do pedido de prisão, o 
PSOL anunciou que solicitará a 
cassação do mandato do senador 
Hamilton Mourão ao Conselho 
de Ética do Senado Federal. “É 
evidente que o senador Hamilton 
Mourão —e seu golpismo, mais do 
que provado nesta petição– causa 
concreto risco à ordem pública, 
posto que seu ato visa insuflar a 
base bolsonarista, cada vez mais 
radicalizada”, diz um trecho da 
petição protocolada pela siglas.

Números divulgados pelo 
Instituto Paraná Pesquisas nesta 
sexta-feira (9) apontou que o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) venceria a eleição se a disputa 
ocorresse neste momento. Foram 
testados dois cenários sem Jair 
Bolsonaro (PL), declarado inelegí-
vel pelo Tribunal Superior Eleitoral.

Em um deles, o petista (37,6%) 
conseguiu quase 15 pontos de 
vantagem sobre a ex-primeira-
-dama Michelle Bolsonaro, do PL 
(23%). O ex-ministro Ciro Gomes 

(PDT) ficaria em terceiro lugar, 
com 9,3%, seguido pelo governa-
dor de Minas Gerais, Romeu Zema 
(Novo), com 6,5%.

Na sequência apareceram os 
governadores do Paraná, Ratinho 
Junior (PSD), com 5,1%, de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União Brasil), 
com 1,9%, e do Pará, Helder Bar-
balho (MDB), com 0,9%.

Em outro cenário, com o gover-
nador de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), no lugar 
de Michelle, o presidente Lula 

também ficou na primeira colo-
cação (37,4%), seguido pelo chefe 
do Executivo paulista (17,4%). 
De acordo com as estatísticas, 
o pedetista (10,3%), seguido por 
Zema (6,2%), Junior (5,8%), Caiado 
(2,1%) e Barbalho (1,1%).

Foram entrevistados pessoal-
mente 2.026 eleitores em 164 
municípios de todas as unidades 
da Federação entre 24 e 28 de 
janeiro. A margem de erro esti-
mada é de 2,2 pontos percentuais, 
com um nível de confiança de 95%.
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Efeito Lula: Banco do Brasil registra 
maior lucro de sua história em 2023

O Banco do Brasil 
anunciou um 
lucro recorde de 
R$ 35,6 bilhões 
em 2023, mar-
cando o maior 

ganho financeiro da sua história. 
O valor é 11,4% maior em compa-
ração com o resultado apontado 
no exercício anterior. Segundo o 
jornal O Globo, a expectativa para 
este ano é que o lucro seja ainda 
maior, chegando a R$ 40 bilhões. 

No quarto trimestre, o Banco 
do Brasil registrou um lucro líquido 
de R$ 9,44 bilhões, um cresci-
mento de 4,8% em comparação 
com o mesmo período de 2022. 
Essa cifra superou as expectativas 
dos analistas, que projetavam um 
valor próximo de R$ 9,2 bilhões 
para o período.

O resultado coloca o Banco do 
Brasil ao lado do Itaú, cujo lucro 
atingiu R$ 35,6 bilhões no ano pas-
sado, representando um aumento 
de 15,7% em relação a 2022, e à 
frente do Bradesco, que registrou 
um lucro de R$ 16,3 milhões, 
sofrendo uma queda de 21,2% em 
comparação ao ano anterior.

A carteira de crédito ampliada 
do Banco do Brasil alcançou a 
marca de R$ 1,1 trilhão, apresen-
tando um crescimento de 10,3% 
em 2023. Apesar da inadim-
plência de 90 dias estar abaixo 

O Departamento de Agricul-
tura dos Estados Unidos (USDA) 
revisou para baixo, na quinta-feira 
(8/2), suas previsões de estoque 
e produção de milho no mundo 
para o ciclo atual, devido a uma 
safra menor no Brasil.

Em seu relatório mensal 
Wasde, o Departamento estima 
que a produção de milho atingirá 
943,73 milhões de toneladas (sem 
contar a China), em vez dos 946,89 

milhões estimados, uma redução 
que se deve, principalmente, à 
redução da produção brasileira 
em 3 milhões de toneladas.

A capacidade de exportação 
do Brasil perdeu força e agora 
suas vendas externas chegam 
a 52 milhões de toneladas, em 
vez de 54 milhões. “Isso coloca 
os Estados Unidos potencial-
mente em uma posição de 
liderança nas exportações” de 

trigo (com 53,34 milhões de 
toneladas), comentou o ana-
lista Gautier Le Molgat, diretor 
geral da filial francesa do grupo 
Argus Media.

Embora a produção de milho 
da Ucrânia tenha permanecido 
estável, com uma estimativa 
de 30,50 milhões de toneladas, 
sua capacidade de exportação 
aumentou em 2 milhões de tone-
ladas, atingindo 23 milhões.

Por Welton Máximo - Agência Brasil 

A fiscalização nos portos, 
aeroportos e as atividades inter-
nas da Receita Federal retor-
nará ao normal a partir desta 
sexta-feira (9). Após três dias de 
assembleias estaduais, os audito-
res fiscais aceitaram a proposta 
do governo e decidiram encerrar 
a greve, que durou 81 dias.

Segundo o Sindicato Nacional 
dos Auditores Fiscais da Receita 
Federal (Sindifisco Nacional), a 
proposta do governo foi apro-
vada por 77,7% dos cerca de 
sete mil auditores. Apesar do 
fim da greve, a categoria man-
tém o estado de mobilização 
até a assinatura do decreto com 

o bônus progressivo proposto 
pelo governo, prevista para 
ocorrer em até 15 dias úteis.

O governo propôs um bônus 
progressivo de produtividade, 
que começará em R$ 4,5 mil neste 
semestre, subirá para R$ 5 mil no 
segundo semestre, para R$ 7 mil 
em 2025 e chegará a R$ 11,5 mil 
em 2026. Essas quantias repre-
sentam o valor máximo que será 
pago a quem cumprir 100% da 
meta de desempenho.

Bônus de produtividade
O bônus de produtividade na 

Receita foi instituído por lei em 
2017, mas somente uma parcela 
fixa de R$ 3 mil vinha sendo paga 
desde então. A regulamentação 

da parte variável do adicional saiu 
em 2023, mas gerou insatisfação 
da categoria, que deflagou a greve 
em 20 de novembro.

Além da normalização das 
exportações e importações, o 
governo aguarda o retorno ao 
trabalho dos auditores fiscais 
para resolver uma série de 
questões pendentes. Além da 
regulamentação da reforma tri-
butária aprovada no ano passado, 
o Ministério da Fazenda espera 
receber um relatório com o resul-
tado das investigações sobre as 
suspeitas de fraude no Programa 
Emergencial de Retomada do 
Setor de Eventos (Perse), pacote 
de isenção fiscal a empresas do 
setor de eventos.

EUA revisam para baixo produção mundial 
de milho por safra menor no Brasil

Importação de produtos de carnaval atinge 
U$S 15 milhões, crescimento de 31%

Auditores da Receita aceitam bônus 
progressivo e encerram greve

Lucro da instituição no primeiro ano da terceira gestão do presidente Lula chegou a R$ 35,6 bilhões, 11,4% maior em comparação com o resultado de 2022

da média do mercado (3,3%), 
houve um aumento desse indi-
cador no último trimestre, che-
gando a 2,92% ao final do ano, 
em comparação com 2,81% no 
terceiro trimestre.

”Oferecemos mais de meio tri-
lhão em créditos no ano passado” 

disse a presidente da instituição, 
Tarciana Medeiros, durante a 
apresentação dos resultados, de 
acordo com a reportagem. Para 
o ano corrente, o Banco do Brasil 
projeta um crescimento na car-
teira de crédito total entre 8% e 
12%. Para pessoa física, a expecta-

tiva é de uma alta entre 6% e 10%.
No setor do agronegócio,a 

instituição financeira destinou 
R$ 120 bilhões para a safra 
2023/2024, totalizando R$ 355,3 
bilhões na carteira total para este 
segmento ao final de 2023. Deste 
montante, R$ 66,1 bilhões foram 

direcionados à agricultura de 
baixo carbono. Para este ano, a 
previsão é de que o crédito desti-
nado ao agronegócio cresça entre 
11% e 15%.

O diretor de gestão financeira 
e de relações com investidores 
do Banco do Brasil, Marco Geo-

vanne Tobias da Silva, ressaltou 
que, assim como ocorreu com 
outros bancos, as provisões do 
BB atingiram R$ 30,5 bilhões, 
registrando um aumento expres-
sivo de 82,3% em relação a 2022, 
quando as provisões somaram 
R$ 16,7 bilhões.

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

Após um período de desafios e 
restrições geradas pela pandemia 
da covid-19, o carnaval retoma sua 
força como um dos eventos mais 
importantes para a economia do 
Brasil. Nesse cenário, as importa-
ções de produtos para o período, 
como fantasias, decorações e con-
fetes, alcançaram a marca de U$S 
14,6 milhões em 2023 — fruto dos 
preparativos para o ano vigente 
—, com um crescimento expres-
sivo de 31% em relação a 2022.

O levantamento foi realizado 
pela Vixtra, fintech de comércio 
exterior, com base em dados 
fornecidos pela Secretaria de 
Comércio Exterior, e revela que os 
números já superaram o período 
de pré-pandemia, quando as 
importações atingiram o pico de 
U$S 13,2 milhões em 2018.

Com relação aos principais paí-
ses exportadores dos produtos lis-
tados para o carnaval, somente a 
China concentra 95,6% das expor-

tações para o Brasil. Na sequência, 
os Estados Unidos aparecem com 
2,4% e Hong Kong, com 1,2%.

“A liderança chinesa é impulsio-
nada, sobretudo, pelos baixos pre-
ços ofertados, diversificação de 
produtos e sua capacidade de pro-
dução em larga escala. Como um 
centro de produção global, o país 
possui uma infraestrutura indus-
trial altamente desenvolvida e 
uma vasta mão de obra disponível, 
permitindo atender à demanda 
sazonal por itens festivos de forma 
rápida e eficaz”, afirma Leonardo 
Baltieri, co-CEO da Vixtra.

Fluxo 
Analisando o fluxo das impor-

tações ao longo de 2023, é pos-
sível notar um crescimento nos 
meses subsequentes ao feriado, 
com pico em agosto — o que 
também ocorreu em 2022. Bal-
tieri explica as razões por trás 
dessa conjuntura:

“O Brasil também celebra São 
João e Halloween, que juntamente 
ao carnaval, influenciam nas 
importações desse tipo de mer-
cadoria. Porém, como os prepa-
rativos carnavalescos geralmente 
acontecem com maior antece-
dência que os demais, é possível 
que haja uma combinação nas 
importações de itens como fanta-
sias, decorações e demais artigos 
para festas com temas específicos 
de cada período”, diz.

O executivo conclui comen-
tando acerca da importância des-
ses produtos na movimentação 
de outros segmentos do mercado 
brasileiro. “Internamente, essas 
importações abastecem os esto-
ques do comércio varejista, estimu-
lando as vendas e gerando receita 
para inúmeros estabelecimentos, 
desde pequenas lojas de bairro até 
grandes redes. Essa circulação de 
capital impulsiona a economia em 
nível local e nacional”, finaliza.

Categoria tinha interrompido o trabalho no fim de novembro
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Metal presente no glitter prejudica 
o crescimento de planta aquática

Por ULIA MOIÓLI - Eco

O glitter já se con-
solidou como 
matéria-prima de 
roupas, adereços, 
peças de decora-
ção, cosméticos 

e até maquiagem. E, neste mês 
de Carnaval, sua popularidade 
atinge o auge. Porém, tanto bri-
lho não vem sem consequências: 
nos últimos anos, a comunidade 
científica tem tratado o material 
como poluente emergente, já que 
esses microplásticos (partículas 
com menos de 5 milímetros) não 
são filtrados pelos sistemas tradi-
cionais de tratamento de água e 
acabam lançados diretamente em 
rios e oceanos, onde interferem 
em diferentes aspectos da vida 
aquática.

Estudo conduzido na Uni-
versidade Federal de São Carlos 
(UFSCar) com apoio da FAPESP 
detectou um problema adicional: 
além de plástico, as partículas 
de purpurina carregam também 
metais, como o alumínio. De 
acordo com resultados divulga-
dos no New Zealand Journal of 
Botany, o metal presente no glit-
ter pode alterar a passagem de luz 
pela água e comprometer a fotos-
síntese – e, consequentemente, 
o crescimento – de uma das 
espécies mais comuns de macró-
fita do Brasil, a Egeria densa, 
popularmente conhecida como 
elódea. As macrófitas são plantas 
aquáticas visíveis a olho nu que 
servem de abrigo e alimento para 
diversas espécies, proporcionam 
sombreamento, produzem oxigê-
nio e até podem ser usadas como 
biofiltro em projetos de fitorreme-
diação. A elódea, por exemplo, é 
muito usada na ornamentação de 
aquários e lagos artificiais.

Os pesquisadores analisa-
ram a ação do glitter por meio 
de ensaios de laboratório, que 
envolveram incubações in vitro 
com 400 unidades da macrófita 
submersa aclimatadas em água 
do reservatório Monjolinho, 
localizado na UFSCar. Foi uti-
lizado no experimento glitter 
comum, do tipo comercial, com 

área de superfície média de 0,14 
milímetro quadrado.

Quatro combinações foram 
testadas: macrófitas na presença 
de glitter (concentração de 0,04 
grama por litro) com e sem luz; e 
macrófitas na ausência de glitter 
com e sem luz (grupos-controle). As 
taxas fotossintéticas de cada grupo 
foram, então, analisadas usando 
um método conhecido como 
“frasco claro e escuro”, desen-
volvido em 1927 e amplamente 
aplicado nesse tipo de estudo. Os 
frascos “claros” foram expostos 
à radiação fotossinteticamente 
ativa, enquanto os “escuros” foram 
protegidos para bloquear qualquer 

luz e usados para calcular as taxas 
de respiração.

Os resultados do experimento 
deixaram claro o tamanho do 
problema: as taxas fotossintéticas 
de E. densa foram 1,54 vez maior 
na ausência do glitter – respon-
sável por reduzir a intensidade 
luminosa que incidia no interior 
dos frascos. Os processos respira-
tórios das plantas também foram 
diminuídos, embora não de forma 
tão significativa.

“Essas descobertas apoiam a 
hipótese inicial de que a fotos-
síntese sofreria potencial interfe-
rência do glitter, possivelmente 
devido à reflexão da luz pela 

superfície do metal presente 
nesses microplásticos”, diz Luana 
Lume Yoshida, primeira autora 
do trabalho, que foi parte de seu 
projeto de iniciação científica 
no Laboratório de Bioensaios e 
Modelagem Matemática (LBMM) 
do Departamento de Hidrobiolo-
gia da UFSCar. Atualmente, ela é 
mestranda do Programa de Pós-
-Graduação em Ecologia e Recur-
sos Naturais (PPGERN).

Carnaval sustentável
“Nesse experimento, obser-

vamos especificamente a inter-
ferência física do glitter em uma 
espécie macrófita, mas já há 

outras referências mais conheci-
das na literatura científica sobre 
a contaminação da água e o 
consumo dessas partículas por 
diversos outros organismos aquá-
ticos”, conta Marcela Bianchessi 
da Cunha-Santino, que integra a 
coordenação do LBMM. “Encai-
xando todas essas peças, conse-
guimos traçar um panorama do 
funcionamento do ecossistema 
como um todo e do que pode 
acontecer com a cadeia alimentar 
completa – e esse é o grande dife-
rencial da abordagem ecológica.”

“Com um ‘banco de dados’ 
robusto, poderemos pensar em 
políticas públicas que pautem um 

consumo mais consciente desse 
tipo de material. Mas, por ora, é 
importante passar para a socie-
dade que alterações nas taxas 
de fotossíntese, embora possa 
parecer algo distante de nossa 
realidade, estão interligadas a 
outras mudanças que nos afetam 
mais diretamente, como a dimi-
nuição da produção primária das 
cadeias tróficas dos ambientes 
aquáticos [organismos na base 
da cadeia alimentar]”, afirma 
Irineu Bianchini Jr., também 
coordenador do LBMM. “Se já 
há alternativas mais sustentáveis 
de adereço, por que, então, não 
fazer a mudança desde já?”

Foto: Daniel Antônio/Agência FAPESP

Foto: Lalo de Almeida/Folhapress

Pesquisadores da UFSCar observaram que o revestimento metálico das partículas decorativas reduz a penetração de luz na água e, consequentemente, as taxas 
de fotossíntese da espécie Egeria densa. Fenômeno pode impactar organismos que compõem a base da cadeia alimentar, alertam os autores

Alternar o braço entre doses melhora 
eficácia das vacinas, diz estudo

Alertas de desmatamento no Cerrado 
têm redução de 33% em janeiro

Por Bethânia Nunes

Se você é daquelas pessoas 
que têm um braço “preferido” 
para tomar vacinas, talvez seja a 
hora de variar. Um estudo feito 
na Universidade de Saúde e 
Ciência do Oregon, nos Estados 
Unidos, mostra que alternar o 
braço entre as doses do imuni-
zante contra a Covid-19 aumenta 
os níveis de anticorpos no sangue 
em até quatro vezes.

Em um artigo publicado em 
16 de janeiro no The Journal 
of Clinical Investigation, os 
autores do trabalho conside-
ram que a descoberta possa 
contribuir melhorando as taxas 
de eficácia em todos os tipos 
de vacinas de doses múltiplas, 
incluindo as pediátricas.

“Essa foi uma das descober-
tas mais significativas e prova-
velmente não se limita apenas 
às vacinas da Covid-19”, supõe 
o infectologista Marcel Curlin, 
coordenador do trabalho.

Para o estudo, os cientistas 
mediram os níveis de anticorpos 
de 947 participantes que recebe-
ram duas doses da vacina contra 
Covid-19. Eles participavam de 
um estudo mais abrangente 
sobre a imunização contra o 
coronavírus, e foram retirados do 
experimento os voluntários diag-
nosticados com Covid-19.

Metade dos voluntários rece-
beu a segunda dose no mesmo 
braço da primeira, e a outra teve a 
aplicação no outro membro.

Quatro semanas depois, amos-
tras de sangue mostraram que os 

anticorpos específicos contra o 
coronavírus eram 1,4 vez mais ele-
vados naqueles que receberam a 
vacina em braços diferentes.

Um subconjunto com 108 
pessoas, separadas em 54 pares, 
foi organizado com base em sexo, 
idade e data de vacinação para 
comparação dos exames de san-
gue. As amostras coletadas nas 
semanas e meses após a vacina-
ção mostraram diferenças ainda 
maiores entre os grupos.

Um mês após a segunda dose, 
as pessoas que receberam injeções 
em ambos os braços tiveram um 
aumento de até quatro vezes nos 
anticorpos em comparação com 
aquelas que receberam em apenas 
um braço. Além disso, a resposta 
imunológica melhorada durou 
mais de um ano depois do reforço.

Por CRISTIANE PRIZIBISCZKI - Eco

O Cerrado perdeu para o des-
matamento uma área de 295,9 
km² em janeiro de 2024, uma 
redução de 33% em relação ao 
mesmo mês do ano anterior, 
quando foram desmatados 440,5 
km². Os números, do Instituto 
Nacional de Pesquisa Espaciais 
(INPE), foram atualizados nesta 
sexta-feira (9).

A área perdida no período é um 
pouco menor do que a capital do 
Ceará, Fortaleza. Este é o terceiro 
menor valor da série histórica do 
INPE, só perdendo para janeiro de 

2020, quando foram desmatados 
195 km², e 2021, quando o bioma 
perdeu 138 km² no período. A 
série histórica do INPE para o Cer-
rado teve início em 2019.

Entre os estados, o Tocantins 
foi o que mais desmatou, com 118 
km² perdidos, seguido pelo Mara-
nhão (55,9 km²), Piauí (42,8 km²) e 
Bahia (31,5 km²). Eles compõem a 
região conhecida como Matopiba 
– um acrônimo com as siglas dos 
estados -, onde a expansão do 
agronegócio exerce maior pressão.

Ao contrário da Amazônia, 
onde o desmatamento acontece 
majoritariamente de maneira 

ilegal, no Cerrado o principal pro-
blema é a falta de controle sobre 
as autorizações de supressão 
feitas pelos estados e municípios, 
cujas bases não são integradas. 
Outro problema é a falta de prote-
ção legal sobre os remanescentes. 

Para diminuir a pressão sobre 
o bioma, o Ministério do Meio 
Ambiente mantém em curso a 
4ª etapa do plano de combate 
ao desmatamento do Cerrado 
(PPCDam Cerrado).

Atualmente, a Reserva Legal 
para o Cerrado que se encontra 
fora dos limites da Amazônia Legal 
é de apenas 20%.

No período, bioma perdeu área um pouco menor do que a cidade de 
Fortaleza. Este é o 3º menor valor da série histórica do INPE



GAZETA RIO10 Estado do Rio de Janeiro, 10 a 15 de Fevereiro de 2024 < www.gazetario.com

          OPORTUNIDADES

A Americanas está com 
com inscrições abertas para 
mais de 6 mil vagas tempo-
rárias para reforçar a opera-
ção da varejista na Páscoa. 
Os postos são para todo o 
país, no cargo de operador 
de loja, com atuação entre 
fevereiro e abril.

Os selecionados passarão 
por treinamentos e ambien-
tação nas unidades de tra-
balho. Os salários não foram 
divulgados, mas os contratos 
incluem benefícios como 
vale-transporte, vale-refei-
ção e seguro de vida.

As inscrições acontecem 
online (clique aqui), e o pro-

cesso seletivo é presencial.
Do total de vagas, 1.461 

são para atuação no Rio de 
Janeiro, nas lojas da capital 
e das seguintes cidades: 
Angra Dos Reis, Araruama, 
Arraial Do Cabo, Barra Do 
Piraí, Barra Mansa, Belford 
Roxo, Búzios, Cabo Frio, 
Campos Dos Goytacazes, 
Casimiro De Abreu, Duque 
De Caxias, Guapimirim, 
Iguaba Grande, Itaboraí, 
Itaguaí, Itaperuna, Itatiaia, 
Macaé, Maricá, Mesquita, 
Miguel Pereira, Nilópolis, 
Niterói, Nova Friburgo, Nova 
Iguaçu, Paraty, Petrópolis, 
Queimados, Resende, Rio 

Bonito, Rio Das Ostras, São 
Francisco De Itabapoana, 
São Gonçalo, São João Da 
Barra, São Pedro Da Aldeia, 
Saquarema, Sto. Antônio de 
Pádua, Tanguá, Teresópolis, 
Três Rios e Volta Redonda.

Além dos mais de 6 mil 
postos, há também vagas 
de operador de logística 
para atuação nos cen-
tros de distribuição da 
empresa, nas cidades de 
Gravataí, no Rio Grande do 
Sul (clique aqui), e Uber-
lândia, em Minas Gerais 
(clique aqui). Neste caso, 
as inscrições se encerram 
nesta sexta-feira (dia 9).

Americanas abre 6 mil vagas temporárias em todo 
o país para a Páscoa. No Rio, são 1,4 mil postos

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda
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Concurso selecionará 80 fotos sobre 
os 40 anos do Sambódromo do Rio
Os 40 anos do Sam-

bódromo do Rio 
de Janeiro são o 
tema do Concurso 
I n te r n a c i o n a l 
de Fotografia – 

Apoteose 40 Anos, idealizado pelo 
Programa Memorável Samba, da 
Universidade Federal do Estado 
do Rio de Janeiro (Unirio).

O projeto tem apoio da Agência 

Brasileira de Promoção Interna-
cional do Turismo (Embratur) e do 
programa Samba Global, do Cen-
tro de Referência e Informação de 
Arte e Cultura Brasileira (Criar).

As inscrições para a primeira 
etapa serão encerradas no dia 31 
de março. Elas podem ser feitas 
pelo Instagram @apoteose40a-
nos, marcando o perfil com a 
‘hashtag’ #apoteose40anos.

O professor Jair Martins de 
Miranda, idealizador do concurso 
e coordenador do Laboratório de 
Preservação de Acervos Digitais e 
do Programa Memorável Samba, 
da Unirio, informou à Agência 
Brasil que os autores das imagens 
pré-selecionadas serão avisados 
no próprio Instagram - via direct 
- e deverão se reinscrever em 
uma segunda fase, descrevendo 

e contextualizando as fotos, via 
formulário encontrado no site.

Podem participar do concurso 
fotógrafos amadores e profissio-
nais, brasileiros e estrangeiros. 
“Muitos fotógrafos de fora do Bra-
sil vão postar também fotos sobre 
o Sambódromo. E, para eles, essa 
participação tem um significado 
muito grande, maior até que para 
os brasileiros. Eu tenho amigos do 

Japão que vêm participar do car-
naval. Eles são apaixonados por 
carnaval, por samba. Essa é uma 
oportunidade para que pessoas 
de todo o mundo postem suas 
fotos ali”, disse Jair.

Exposição
Serão escolhidas 80 fotos no 

total, sendo 40 de profissionais 
e 40 de amadores. O resultado 

final será anunciado em evento 
presencial e nas redes sociais do 
concurso em 30 de junho.

As fotos selecionadas no final 
vão compor um catálogo e uma 
exposição que será divulgada, 
inicialmente, no site, prevendo-se, 
posteriormente, a exibição em local 
ainda a ser definido. “O mais impor-
tante é produzir essa coleção cole-
tiva de fotos”, finalizou o professor.

GCADERNO

“Carnaval da Alegria 2024”: Macaé 
preparada para a grande folia

Escola de Artes e Ofícios Profº Washington 
Luiz José da Costa com  inscrições abertas

Fevereiro no Blue Note Rio tem especial 
de carnaval, Geraldo Azevedo e mais

CarnaMango invade o Circo 
Voador com shows e day use 
para foliões

Macaé está preparada para 
o “Carnaval da Alegria 2024”. 
A Prefeitura organizou uma 
programação que vai agradar 
crianças, jovens, adultos e 
idosos, com muita animação e 
atrações com 200 artistas locais 
em cinco pontos do município. 
A expectativa é que o evento 
supere o do ano passado.

O secretário de Cultura, Lean-
dro Mussi, destaca que o objetivo 
é que a festa de Carnaval seja de 
paz, alegria e família. Na progra-
mação elaborada pela Prefeitura, 
foi priorizado que as atrações 
fossem locais para valorizar os 
artistas do município.

“Teremos atrações na praia 
para democratizar a folia, onde 

todas as pessoas poderão partici-
par da programação. Os horários 
das atrações também terão início 
cedo e haverá shows na Imbetiba, 
Cavaleiros, Bar do Coco e ainda 
em Glicério e Sana, contemplando 
assim os moradores da nossa 
Região Serrana. Os artistas se 
apresentarão em todos os locais 
onde a folia acontecerá”, pontuou.

Em fevereiro tem carnaval. 
E com ele vem muita musica, 
diversão e chuveirão para refres-
car a galera. Nos dias 11, 12 e 
13 de fevereiro, o Circo Voador 
abre as portas para a MangoLab, 
plataforma que atua como labo-
ratório cultural e vitrine artística, 
reunindo uma programação com 
mais de 20 atrações no Carna-
Mango. Marcelo D2 convida Caci-
que de Ramos, Dona Onete, FBC, 
Furacão 2000, Imperadores da 
Dança, são alguns dos nomes con-
firmados. O evento, já tradicional 

na cidade, traz ainda um set de DJs 
com Facchinetti b2b DJ Nepal, DJ 
Ingrid, Sô Lyma, DJ Nuts.

E quem estiver curtindo o car-
naval de rua pelo Centro poderá 
ter o melhor dos dois mundos. Ao 
adquirir um ingresso para o Car-
naMango, será possível entrar no 
Circo a partir das 12h e ter acesso 
aos banheiros e ao “XuVerão” 
para se refrescar. Por lá, também 
terá distribuição de água e acesso 
à praça de alimentação. A pulsei-
rinha para o day use será liberada 
mediante o ingresso do mesmo 

dia, na bilheteria do Circo.
Os shows, que misturam rit-

mos tradicionais interligados às 
festividades populares, que vão 
do samba às fanfarras, começam 
sempre às 18h, com sete apresen-
tações nos dois primeiros dias e 
seis no último. Confira o line-up:

CARNAMANGO
Circo Voador (R. dos Arcos, s/n - 
Centro)
11, 12 e 13 de de fevereiro
Horários: a partir ads 18h (shows) 
| Day use liberado às 12h.

A Escola de Artes e Ofícios 
Professor Washington Luiz José 
da Costa é uma instituição da Pre-
feitura Municipal de Itaboraí que 
existe a 27 anos levando aos cida-
dãos locais e das comunidades 
vizinhas cursos de Artes e arte-
sanato em geral proporcionando 
arteterapia e fonte de renda.

Cursos: Biscuit, Bordado, Cro-
chê, Corte e Costura, Desenho 
Artístico, Feltro, Patch Aplique, 
Pedraria, Pintura em Tela, Pintura 
em Tecido, Reciclagem, Tear e Cro-
chê de grampo, tricô

Endereço: R. Cel. Leal, 76 – 
Centro, Itaboraí – RJ, 24800-173.

Telefone: 2639-8381.

Em fevereiro tem carnaval! E 
até o clube de jazz mais famoso do 
mundo abre alas para o samba. A 
filial carioca do lendário Blue Note 
terá uma programação especial em 
seu Piano Bar. E o melhor: de graça 
(couvert artístico opcional). Todos 
os sábados do mês tem Samba da 
Gambiarra a partir das 16h. Aos 
domingos, no mesmo horário, é dia 
de choro na varanda com Zé Paulo 
Becker e convidados, nos dias 4, 
18 e 25. E durante o carnaval tem 
maratona especial com Samba do 
Leblon, nos dias 11, 12 e 13/2.

Já o palco principal, no segundo 
andar, faz uma viagem aos anos 

1980 no dia 10 com o Baile do 
Yahoo + Toni Platão + Markinhos 
Moura, seguido do carnarock do 
Black Monkees e seu repertório 
com tributos aos Beatles, Sto-
nes Oasis e muito mais. Prefere 
samba? No dia 23, Moyseis Mar-
ques canta Chico Buarque. Outro 
destaque do mês sobe ao palco 
no dia 24. Geraldo Azevedo e 
Hugo Fattoruso fazem shows em 
duas sessões, às 20h e às 22h.

Confira a seguir a agenda 
completa do Blue Note Rio no 

mês de fevereiro:
15/2 - Cliff Korman Trio - Brasi-

lified às 20h

15/2 - Batukmarley - ritmos 
brasileiros + dub reggae às 22h

16/2 - Izzy Gordon canta 
Rainhas às 20h

16/2 Capital Elétrico - pop rocl 
Brasil às 22h

17/2 - Mark Lambert - Tributo 
Elton John às 20h

17/2 - Grooverio - Grooveria no 
Rio às 22h

19/2 - Blue Jam - dejavu session 
- Joabe Reis e convidados

21/2 - Madu - estudando Tom 
Zé às 20h

Blue Note Rio
Av. Atlântica, 1.910 - Copacabana
Indicação: maiores de 18 anos
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Léo Pereira supera Gustavo Henrique como zagueiro-
artilheiro no Flamengo e sonha com Seleção

Feliz no jogo, no amor 
e diante do gol. Este 
é o momento de Léo 
Pereira, o herói do Fla-
mengo na vitória por 1 
a 0 sobre o Botafogo, na 

última quarta-feira, no Maracanã. 
Melhor jogador rubro-negro nos 
últimos dois clássicos, Léo se des-
tacou como o zagueiro com mais 
gols desde 2020, ano em que che-
gou à Gávea. 

Com nove gols no total, um a 
mais do que Gustavo Henrique, 
atualmente no Corinthians, Léo 
marcou um gol em seu primeiro 
ano no clube, dois em 2022, 
quatro em 2023 e mais dois 
no início desta temporada. Se 
considerarmos apenas os jogos 
oficiais, ele é o artilheiro do Fla-
mengo em 2024, ficando apenas 

um gol atrás de Pedro e empa-
tado com Everton Cebolinha, 
levando em conta também os 
amistosos nos Estados Unidos. 
Reconhecido por sua habilidade 
no jogo aéreo, Léo Pereira mar-
cou oito dos seus nove gols pelo 
Flamengo de cabeça. 

Sua performance desperta 
interesse na seleção brasileira, 
especialmente depois da pre-
sença de Dorival Júnior no Mara-
canã na última quarta-feira. “É o 
sonho de todo jogador brasileiro”, 
disse Léo, enfatizando seu foco 
no Flamengo e sua confiança em 
uma eventual convocação. Aos 
28 anos, Léo Pereira acumula 
167 jogos pelo Flamengo e vários 
títulos importantes, além de uma 
convocação para a seleção brasi-
leira sub-19 em 2014.

Foto: Infoesporte

Foto: Vitor Silva/Botafogo / Esporte News Mundo

Foto: Marcelo Gonçalves/Fluminense FC

Fotos: Joilson Marconne / CBF

Foto: Matheus Lima/Vasco / Esporte News Mundo

Atleta de 28 anos brilhou contra Botafogo com Dorival Júnior no estádio: “Tomara que tenha visto”

Apesar da vitória do Vasco 
sobre o Audax-Rio por 1 a 0 nesta 
quinta-feira (8) em Manaus, pelo 
Campeonato Carioca, a inefi-
ciência na finalização do ataque 
vascaíno ficou evidente. O Gigante 
da Colina teve diversas oportuni-
dades de ampliar o placar, seja em 
bolas aéreas ou jogadas pelo meio, 
mas falhou em estufar as redes.

O elenco de Ramón Díaz mos-

tra deficiências no setor ofensivo, 
especialmente no último terço do 
campo, onde perdeu várias chan-
ces. Antes do gol de David aos 34 
minutos do primeiro tempo, o 
Vasco já havia desperdiçado três 
oportunidades claras de gol. Um 
cruzamento, que o atacante David 
cabeceou para fora, o cabeceio 
perdido por Adson que estava 
sozinho na área, e um chute de 

Lucas Piton, de cara para o goleiro.
Mesmo após o gol, o Vasco 

continuou pressionando, mas 
errou ou não acertou o alvo em 
momentos cruciais. Isso ressalta 
um problema persistente na 
equipe: a incapacidade de con-
verter oportunidades em gols, 
algo que precisa ser corrigido para 
garantir um desempenho consis-
tente ao longo da temporada.

Vasco revela falhas na finalização 
apesar da vitória

Botafogo sai do G4 do Carioca 
e vê risco de Taça Rio outra vez

Cano decide, e Fluminense 
vence Sampaio Corrêa

Nova Iguaçu vence o Madureira e pula 
para a vice-liderança do Carioca

Seleção Brasileira está a um passo 
dos Jogos Olímpicos de Paris

Após a derrota no clássico 
contra o Flamengo, o Bota-
fogo enfrenta uma sequência 
de três tropeços consecuti-
vos no Campeonato Carioca, 
caindo para o quinto lugar 
na tabela. Com os resulta-
dos recentes, o time corre o 
risco de descer ainda mais, 
dependendo do resultado do 
confronto entre Boavista e 
Portuguesa-RJ, hoje à noite.

Apesar do bom começo, o Bota-
fogo acumulou duas derrotas, dois 
empates e apenas uma vitória nas 
últimas cinco rodadas, perdendo 
sua posição no G4. Com apenas qua-
tro rodadas restantes na primeira 
fase e dois clássicos pela frente, a 
torcida alvinegra teme enfrentar 
novamente a disputa da Taça Rio, 
como ocorreu no ano passado.

Nos últimos cinco anos, o 
Botafogo só ficou entre os qua-

tro primeiros do Campeonato 
Carioca uma vez, em 2022. A difi-
culdade em se classificar para a 
fase final tem sido frustrante para 
os torcedores, que esperavam 
uma trajetória mais tranquila.

O próximo desafio do Bota-
fogo será contra o Volta Redonda, 
na próxima quarta-feira (14), 
às 19h (horário de Brasília), no 
Raulino de Oliveira, pela oitava 
rodada do Campeonato Carioca.

O Fluminense assegurou 
uma vitória apertada de 1 a 
0 sobre o Sampaio Corrêa, 
na 7ª rodada do Campeonato 
Carioca, na quinta-feira (8), 
no Maracanã. Germán Cano 
foi o responsável por marcar 
o único gol da partida.

Com esse resultado, 
o Tricolor permanece no 
topo da tabela da Taça 
Guanabara, acumulando 
17 pontos. Enquanto isso, 
o Sampaio Corrêa, sob o 

comando de Alfredo Sam-
paio, continua a enfrentar 
dificuldades, mantendo-se 
estagnado com apenas 
um ponto e ocupando a 
modesta 11ª posição.

No segundo tempo, o téc-
nico Fernando Diniz optou 
por mudanças visando tornar 
o Time de Guerreiros mais 
ofensivo. Após um início hesi-
tante, a equipe intensificou 
a pressão e marcou o gol da 
vitória com Germán Cano, que 

aproveitou um cruzamento, 
dominou a bola e finalizou 
com a perna esquerda, balan-
çando as redes pela segunda 
vez na competição.

Com a paralisação do 
Carnaval, o Fluminense se 
prepara para enfrentar o 
Vasco em seu primeiro clás-
sico na quarta-feira (14), no 
Maracanã. Enquanto isso, 
o Sampaio Corrêa terá um 
novo desafio no mesmo dia, 
contra o Madureira.

Apesar da vitória contra o Audax, o Vasco demonstra sua 
falta de precisão na hora de marcar gols.

O Nova Iguaçu, destaque no 
Campeonato Carioca, venceu o 
Madureira por 1 a 0, consolidando 
sua posição na zona de classifica-
ção para as semifinais. Com o gol 
de Carlinhos, artilheiro do tor-
neio, o time chegou a 14 pontos, 

assumindo a vice-liderança, atrás 
apenas do Fluminense. O próximo 
desafio será contra o Boavista, no 
Laranjão, em 15 de fevereiro. Após 
um primeiro tempo equilibrado, o 
Nova Iguaçu mudou o rumo do 
jogo com alterações de Carlos 

Vitor, culminando no gol de Carli-
nhos aos 25 minutos do segundo 
tempo. O clube, após enfrentar os 
quatro grandes, agora sonha com 
a classificação, dependendo ape-
nas de suas próprias forças para 
avançar às semifinais.

A Seleção Brasileira está pres-
tes a conquistar a tão sonhada 
vaga nos Jogos Olímpicos de 
Paris 2024, buscando a terceira 
medalha de ouro. A vitória por 
2×1 sobre a Venezuela na quinta-
-feira (8), pela segunda rodada do 
Torneio Pré-Olímpico, colocou o 
Brasil a um passo da classificação.

Duas equipes se classifica-
rão no torneio. Com a vitória, o 
Brasil está em segundo lugar no 
quadrangular final, com três pon-
tos, um a mais que a Argentina, 
terceira colocada, e um a menos 
que o líder, Paraguai, que conquis-
tou quatro pontos. A definição 
das vagas ocorrerá na terceira e 
última rodada.

A Seleção Brasileira precisa 
de uma vitória ou de um empate 

para garantir a vaga em Paris, 
já que enfrentará a Argentina 
diretamente na disputa pela clas-
sificação. Uma derrota não é uma 
opção. O Paraguai enfrentará a 
Venezuela no outro jogo.

Brasil e Argentina se enfren-

tarão no domingo (11), às 20h 
(horário de Brasília). Venezuela e 
Paraguai também se enfrentarão 
no mesmo dia e horário, encer-
rando a terceira e última rodada 
do quadrangular final do Torneio 
Pré-Olímpico.

A vitória por 2x1 em cima da Venezuela na quinta-feira (8), pela segunda 
rodada do Torneio Pré-Olímpico, deixou o Brasil a um passo da vaga


